



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 5 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: 24 Horas, El Universal, La Razón, Contra Réplica, Ovaciones, La Jornada, La Prensa, Reforma, El Economista, Excelsior.

Incrementan los científicos por pandemia/24 Horas

El personal científico médico activo en el Sistema Nacional de Investigadores creció ante “la enorme y urgente necesidad de comprender las bases fisiopatológicas del virus SARSCoV-2”, al pasar de mil 259 en 2019, a mil 274 el año pasado. De acuerdo con el secretario de Salud, Jorge Alcocer, esta cifra se elevó a mil 285 durante el primer semestre del año en curso. “Esto demuestra que tanto la asistencia médica como la investigación científica son dos piezas clave ante un reto como la pandemia”.

Se vacunará contra Covid casa por casa: Birmex/El Universal

Gobierno aplicará las dosis en poblados alejados en lo que resta del año, dice Pedro Zenteno, director de Birmex, dio a conocer que el Gobierno Federal alista la creación de brigadas que pasarán casa por casa en comunidades apartadas para vacunar contra la covid. En entrevista, tras participar anoche junto con el gabinete de salud, en una reunión con el presidente López Obrador para supervisar los avances de la vacunación, el titular de Birmex indicó que en los 60 días que restan del año se buscará avanzar en la inmunización de estas comunidades para “lograr avances sustantivos”. En la reunión con el Ejecutivo federal acudieron Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México; el canciller Marcelo Ebrard; Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación, y Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Ofrecen hasta en \$1,100 vacuna vs. Influenza/24 Horas

Luego del arranque de la vacunación contra la influenza en el país, hospitales del sector privado del Valle de México ofertan el biológico con costos que van desde los 750 pesos hasta los mil 100 pesos, e incluso algunos centros solicitan que sea bajo pedido y se deben juntar mínimo 10 personas. En tanto, algunos de los centros privados indicaron no contar aún con biológicos, de acuerdo con un sondeo realizado por este diario. El Gobierno federal prevé aplicar 32.2 millones de dosis hasta el 31 de marzo de 2022, en unidades médicas del sector Salud y del IMSS. Durante el acto protocolario del arranque de la vacunación contra la influenza, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, recordó que esta inoculación no reduce la transmisión del virus, pero sí la probabilidad de tener una enfermedad grave hasta en 85%.

CDMX, preparada ante eventual repunte de casos: Sheinbaum; 4% ola no se espera que sea mayor, afirma/La Razón

Claudia Sheinbaum, aseguró que, en caso de que volviera a ocurrir un repunte en los contagios de Covid-19, como lo adelantó el subsecretario Hugo López-Gatell, la Ciudad de México está preparada. “Estamos a menos del... entre el 15 y el 18% de ocupación hospitalaria; como ustedes saben, tenemos un rango muy amplio en caso de que se fuera a dar un repunte”, afirmó, al término de un evento para presentar el Gran Premio de la Fórmula 1 que tendrá lugar este fin de La mandataria explicó que habrá que ver los resultados de las investigaciones que se realizan actualmente respecto a la vacuna contra el virus; sin embargo, dijo, los artículos científicos indican que no sería un repunte mayor, dada la cantidad de población que ya está inmunizada.

Reconoce Sheinbaum a personal del IMSS/Contra Réplica

Claudia Sheinbaum, el director general del IMSS, Zoé Robledo, representantes de la Corporación Interamericana de Entretenimiento y de la Fórmula 1, hicieron un reconocimiento al personal de salud del Seguro Social que atendió durante más de un año a pacientes con la covid en el CAT que se instaló en el Autódromo Hermanos Rodríguez. Durante la ceremonia "F1 Gran Premio de la Ciudad de México, Motor de Bienestar y Reactivación Económica, realizada en las instalaciones del Autódromo Hermanos Rodríguez, se develó una placa de reconocimiento al personal médico, de enfermería y profesionales de la salud que hizo posible la recuperación de 8 mil 237 personas con esta enfermedad.

Promueve IMSS detección del cáncer de próstata/Ovaciones

Especialistas del IMSS llamaron a fomentar la cultura de la prevención entre hombres para detectar de manera oportuna cáncer de próstata, testículo y pene, y que acudan a una revisión médica de manera periódica para cuidar su salud. Samuel Rivera Rivera, Oncólogo Médico de la División de Oncología de Adultos, de la Coordinación de Atención Oncológica, comentó que estas enfermedades, propias de los varones, al detectarse en una etapa temprana pueden ser curables. Respecto al cáncer de próstata, el médico Rivera Rivera informó que en México entre 6 o 7 de cada 10 hombres son detectados en una etapa avanzada, escenario en donde este padecimiento es controlable, pero no se puede curar.

Secretaría de Salud registra un aumento de 3,763 casos en un día/La Razón

De acuerdo con reporte diario de la Secretaría de Salud hay 23 mil 271 casos activos estimados, 545 mil 062 sospechosos y siete millones 050 mil 795 negativos. Las 10 primeras entidades que acumulan el mayor número de casos son la Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, Tabasco, Puebla, Veracruz, Sonora y San Luis Potosí, que en conjunto conforman más de dos tercios (66%) de todos los casos acumulados registrados en el país.

Aún por debajo de la media nacional de inoculación, 14 entidades, reporta Salud/La Jornada

A pesar del avance en la campaña nacional de vacunación en México, 14 estados aún se ubican por debajo de la media nacional de 83% de su población adulta inmunizada con al menos una dosis, informó la Secretaría de Salud. Las entidades más rezagadas son Chiapas, con 61%; Oaxaca, con 69%, y Guerrero, con 70%.

Covid: ven virólogos actuación temeraria/La Razón

El investigador del Consorcio Mexicano de Vigilancia Genómica, Alejandro Sánchez Flores, aseguró que a pesar de que los contagios van a la baja, la tasa de reproducción puede de nueva cuenta incrementarse, ya que se detona por eventos masivos donde se aglomere la gente. Por separado, el biólogo de la UNAM, Antonio Lazcano, subrayó que el país "se está jugando el pellejo" ante una cuarta ola, ya que está acelerando su llegada con eventos masivos y reapertura de actividades sin control. Además, calificó como "una negativa ridícula" de la Secretaría de Salud insistir en no vacunar a los menores de edad, cuando hay una alerta por el virus que no termina por irse.

Atribuye el Insabi el desabasto de fármacos a que hospitales no plantean sus requerimientos/La Jornada

El desabasto de medicamentos para los tratamientos contra el cáncer persiste, aunque para el Insabi responsable de las adquisiciones- el problema se debe a que los hospitales no plantean sus requerimientos. Funcionarios del organismo reiteraron que las compras ya se realizaron y está garantizada la disponibilidad de los fármacos hasta el primer trimestre de 2022.

Debe la UNOPS rendir cuentas después de recibir más de 6 mdd/La Prensa

La Unops está obligada a transparentar e informar directamente sobre el ejercicio de recursos públicos por un monto de 6,005 millones de dólares, que recibió por parte del gobierno de México, para la compra de medicamentos. Así lo señaló la investigadora y experta en temas de transparencia y acceso a la información, María Elena Pérez-Jaén Zermeño, quien solicitó al INAI hacer uso de sus facultades, para que la Unops cumpla con la normatividad mexicana a la que quedó obligada a cumplir, tras recibir recursos públicos. La excomisionada del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos de 2009 a 2014, advirtió que el organismo internacional es sujeto obligado a cumplir con la normatividad mexicana en materia de transparencia porque, de lo contrario, "los mexicanos no podremos auditar ni conocer directamente la información sobre los procesos de licitación que, a nombre y por cuenta del gobierno mexicano, realiza la Unops violando el derecho constitucional de Acceso a la Información y Transparencia".

Alertan por déficit de terapia pulmonar/Reforma

De las 480 mil personas que sufrieron secuelas graves de covid y que requieren rehabilitación pulmonar, menos del 5% accedió a terapias para recuperar sus capacidades funcionales, estimó Omar Baños Mejía, especialista del INER. De acuerdo con datos de la Secretaría de Salud, en México, poco más de 3 millones de personas se han recuperado del coronavirus. “De esos millones que se han recuperado, el 80% queda con secuelas, con alguna sintomatología, alguna condición que les va a recordar haber padecido la covid. Lo más común es fatiga inexplicable, que limita la capacidad funcional, y dolor muscular, falta de aire y tos. “De ese 80%, el 20% va a requerir un proceso de rehabilitación dirigido a la limitación funcional, que la rehabilitación pulmonar cubre. Menos de un 5% ha podido acceder a un proceso de rehabilitación, muy pocos”, explicó el rehabilitador pulmonar.

Alcohol, tabaco y marihuana, entre adicciones de menores/El Economista

Si bien los niños y jóvenes empiezan a consumir tabaco y alcohol, la mayoría por curiosidad, no hay que olvidar que son invitados por alguien, generalmente por un amigo o algún familiar, y mientras haya familias con consumos excesivos, los menores también lo estarán aprendiendo, destacó Carmen Fernández Cáceres, directora general de los Centros de Integración Juvenil. Durante el webinar: “Mitos y realidades en el consumo de alcohol y tabaco en niñas niños y adolescentes”, realizado por el Consejo de la Comunicación, la experta en la materia alertó que el mayor problema al que se enfrenta al interior de estos centros de atención es el consumo de alcohol, y tabaco, seguido de la marihuana.

Descartan más contagios por clases/Excelsior, La Prensa

A tres meses del regreso a clases presenciales no se ha tenido un repunte de casos de covid-19 entre la comunidad estudiantil, aseguró Claudia Sheinbaum, quien señaló que todavía está en valoración si se vacunará o no a los menores de edad de manera generalizada. “Están analizando, las autoridades de Salud federal, la viabilidad o no de que nuestros niños y niñas tengan la vacuna; tengan ustedes la certeza de que se está analizando adecuadamente. “Lo que sí debemos saber es que, con el regreso a clases, en realidad, no ha repuntado, ni en niños, ni en niñas, ni en adultos, la pandemia. Vamos a seguirlo revisando todos los días y tengan la certeza de que vamos a estar al tanto con la información”, dijo. La mandataria capitalina asistió ayer a la Secundaria Diurna 248 Calmecac, ubicada en la alcaldía Cuajimalpa, para supervisar la entrega de las tarjetas del programa Bienestar para Niñas y Niños Mi Beca para Empezar, en las cuales a partir del 1 de diciembre se depositará el apoyo económico que durante diez meses reciben los alumnos de educación básica.

Europa, otra vez epicentro de Covid-19/El Universal, La Jornada, El Economista

El continente europeo, donde hasta hace poco reinaba el optimismo por la alta tasa de vacunación, es de nueva cuenta epicentro de la pandemia de covid, y de no tomar medidas la OMS considera que habrá otro medio millón de fallecidos de aquí a febrero de 2022. Sólo en Alemania hubo más de 30 mil casos en 24 horas. Pero esta vez los europeos tienen otro enfoque: imponer restricciones a los no vacunados. OMS lamenta que la región es, “de nuevo, el epicentro” de la pandemia y podría provocar medio millón de muertes adicionales de aquí a febrero; Alemania sufre repunte.

OPS “regaña” a México por día de muertos/Contra Réplica

La OPS, señaló a México por incumplir con las medidas sanitarias contra la covid, como lo es el distanciamiento social, uso de cubre bocas y lavado de manos durante los festejos con motivo del Día de Muertos, como el desfile del pasado domingo y por esta razón, el país puede estar en riesgo de un nuevo rebrote. “Sin embargo, a pesar de las advertencias, podemos decir que no se cumplieron suficiente las medidas preventivas por la comunidad, por la gente, con sana distancia, higiene de manos y sobre todo uso de mascarillas. Existe un riesgo de emergencia de casos”, advirtió.

Mas ansiedad y estrés por ultraprocesados /Excelsior

Consumido en exceso, los productos ultraprocesados con alto contenido de grasas, sodio y azúcares, podrían “estar allanando el camino a padecer mayor estrés y ansiedad y, en consecuencia, afectar la salud mental, reveló una investigación consultada por el Laboratorio de Datos contra la Obesidad. En dicho análisis, los especialistas observaron que durante la pandemia por covid, las personas que aumentaron su ingesta de postres, galletas, tartas, brownies, rosquillas, helados, papas fritas y todo tipo de comida rápida, alteraron sus rasgos cognitivos y de apetito, circunstancia que terminó por impactar perjudicialmente en su estado de ánimo”.